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Программа

ПрограммаКоЛоНКа рЕДаКТора

БуДЕм говориТь
в прошлом году при подготовке ана-
логичного приложения мы говорили, 
что, несмотря на осложнившуюся 
геополитическую обстановку и от-
каз от участия в Петербургском 
международном экономическом 
форуме ряда руководителей ино-
странных делегаций, это не вызва-
ло систематического раздражения 
у организаторов. Такое поведение 
оказалось абсолютно правильным.

отвечая на вопросы нашего BG, 
министр юстиции рФ александр Ко-
новалов отметил, что интерес зару-
бежных партнеров к форуму не стал 
принципиально количественно мень-
ше. Более того — произошел рывок 
за счет повышения статуса и про-
фессионального уровня участников 
и спикеров. Так, планируется приезд 
заместителя генерального секретаря 
по правовым вопросам организации 
объединенных Наций мигеля де Сер-
па Суареша, руководителя Комиссии 
ЮНСиТраЛ рено Сорьеля, прези-
дента уНиДруа альберта маццони, 
председателя Европейской комиссии 
Жан-Клода Юнкера, министров юсти-
ции австрии, аргентины, италии, Та-
иланда и других стран, генерального 
прокурора исламской республики 
иран, председателей Конституцион-
ных судов италии и марокко. все это 
говорит о правильности выбранной 
стратегии. Любые сложные вопросы 
можно решать только в дискуссии. 
в своих ответах министр также по-
делился своим взглядом на самые 
острые проблемы в международном 
и национальном законодательстве и 
законотворчестве.

в этом приложении мы не мог-
ли обойти стороной вопрос юри-
дического образования в стране, 
который беспокоит всю отрасль. в 
россии сложилась парадоксальная 
ситуация: подготовку в сфере юрис- 
пруденции осуществляют почти в 
двадцать раз больше вузов, чем в 
советское время, но при этом квали-
фицированных юристов не хватает, 
а большинство выпускников юриди-
ческих факультетов вынуждены ис-
кать работу в других сферах.

Как представитель медиаинду-
стрии хотел бы обратить внимание 
читателей на аналитическую статью 
о последней за два прошедших года 
законотворческой деятельности в 
области Сми, которая вызывает у 
отрасли определенные опасения. 
Данная тема также в ближайшее 
время должна стать предметом ши-
рокого обсуждения.
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«ЮРИДИЧЕСКИЙ ФОРУМ»

ЖаЖда права  
СоглаСно Сайту петербургСкого  
меЖдународного юридичеСкого  
форума — 2015, предлоЖения  
от учаСтников по формированию программы принималиСь 
до 10 ноября 2014 года, однако даЖе СпуСтя полгода — 
на момент подготовки номера — организаторы вСе еще 
корректировали и дополняли оСновную Сетку мероприятий. 
корреСпондент BG елена большакова раССпроСила 
предСтавителей правового СообщеСтва, наСколько 
программа форума отвечает Современным тенденциям  
и запроСам его главных героев — юриСтов.

Юридическое сообщество единодушно: 
первое, без обсуждения чего нельзя обой-
тись на ПМЮФ-2015, — это изменения во 
всех сферах государственной деятельно-
сти, инициированные санкциями, контрсанк-
циями и менее упоминаемыми последстви-
ями политического конфликта России и 
Украины. Кто-то формулирует эту необхо-
димость конкретно, кто-то смотрит на ситу-
ацию более широко. 

На оСТриЕ «Самый актуальный вопрос 
о месте и значении юристов в развитии 
правовой культуры, юридической поддерж-
ке инициатив государства, представления 
интересов страны и защиты ее интересов 
на мировой арене сформулирован на пле-
нарной сессии 

”
Миссия права в эпоху пере-

мен“», — говорит Ольга Бинда, советник 
Федеральной палаты адвокатов. Следую-
щей среди самых важных юристы называют 
сессию «Односторонние санкции в много-
полярном мире: правовые аспекты». 

Среди тем, напрямую связанных с ны-
нешними событиями в стране и мире, парт- 
нер компании «Деловой фарватер» Роман 
Терехин перечисляет: «Новеллы Граж-
данского кодекса для юридических лиц в 
действии», «Реформа обязательственного 
права России: 2015 год», «Ограниченные 
вещные права: что дает проект Граждан-
ского кодекса бизнесу», «M&A-сделки и 
инвестиционные проекты в России в те-
кущих условиях», «Проблемы гармониза-
ции законодательств об энергетике Рос-
сии, Европейского союза и стран ЕАЭС», 
«Практические вопросы развития японско-
российских инвестиционных проектов», 
«Российско-китайское сотрудничество: от 
слов к делу».

Конечно, было бы странно, если бы ны-
нешняя напряженность и новые сферы де-
ятельности на программе не отразились. В 
дополнение к обсуждению темы санкций, 
сессии, посвященные Китаю и Японии, явля-
ются свидетельством повышения внимания 
к этим азиатским рынкам. 

«Разделы форума, связанные с инвес- 
тициями и финансами, международным 
правом в этом году однозначно тяготеют к 
азиатским и южноамериканским коллегам. 
Причина понятна: санкции США и Евросо-
юза сделали недружелюбные нам юрисдик-
ции менее интересными и перспективными. 
Теперь мы хотим больше знать о наших до-

бросовестных экономических партнерах и 
понимать их подход к правовым инструмен-
там ведения бизнеса», — поясняет руково-
дитель офиса «Пепеляев Групп» в Санкт-
Петербурге Сергей Спасеннов.

И хотя последствия изменений во внеш-
ней политике будут одним из основных 
источников тем для дискуссий не только 
этого, но и многих других мероприятий, ор-
ганизаторы вовсе не забывают о вопросах, 
волнующих непосредственно российских 
представителей юридического сообщества. 
Внутренней ситуацией обусловлены, к при-
меру, такие пункты, как «Амнистия капита-
лов», «Наследование бизнеса», «Защита 
бизнеса в банкротстве», перечисляет управ-
ляющий партнер юридической компании 
«Юрпартнеръ» Антон Толмачев. Среди ак-
туальных тем, дополняет замдекана юриди-
ческого факультета им. М. М. Сперанского 
РАНХиГС Мария Егорова, — «Применение 
антимонопольного законодательства в со-
временных экономических условиях» и «Ме-
ханизмы государственной охраны объектов 
культурного наследия».

Безусловно, своевременной является 
сессия по вопросам глобализации pro bono, 
говорит Глен Коллини, партнер Dentons 

Europe. «В России одним из наиболее се-
рьезных последствий продолжающегося 
финансового кризиса является существен-
ное повышение уровня бедности. Это озна-
чает, что еще большая часть населения не 
будет иметь доступа к юридическим услу-
гам, кроме как в связи с бесплатной защи-
той интересов подсудимого в суде», — объ-
ясняет он. 

Президент НП «Объединение корпора-
тивных юристов» (ОКЮР) Александра Не-
стеренко рассказывает, что на круглом 
столе, который готовит организация, руко-
водители правовых подразделений круп-
нейших российских компаний расскажут, 
как меняющиеся требования к юридической 
функции и ожидания со стороны руковод-
ства компании отражаются на оценке эф-
фективности руководителя этой функции, 
какие факторы при этом учитываются, какие 
приемы и инструменты начинают использо-
ваться в цифровую эпоху.

раСширЕННый заПроС Одним из 
пунктов, на который обратили внимание 
большинство респондентов издания, — 
воспитание «новой гвардии» защитников 
права. ➔ 18
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По СравНЕНиЮ С ПрошЛым гоДом, СчиТаЮТ учаСТНиКи, ДЕЛовая Программа эТого гоДа НЕ ТаК ПЕрЕНаСыщЕНа  
и в НЕй мЕНьшЕ ЛишНЕго КоНТЕНТа
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